

# Propositions pour vivre le 23 mai 2020

## Journée des victimes de l'esclavage colonial

---

Depuis 20 ans, nous célébrons la journée des victimes de l'esclavage. Cette année, à cause de la crise sanitaire que nous vivons dans notre pays, nous ne pourrions pas nous rassembler. Mais il est important que nous nous souvenions d'eux, c'est de notre responsabilité pour qu'ils ne tombent pas dans l'oubli. Nous vous proposons un temps de méditation et de prière à faire pendant ce temps, cela pourra prendre la forme d'un temps de réflexion et ou d'une neuvaine du 15 au 23 mai à 19 h, pour que nous soyons en communion les uns avec les autres.

---

### Première proposition

**Dieu a vu la misère et la souffrance de son peuple en Egypte, il a vu aussi la souffrance et l'humiliation de nos aïeux.**

**Du livre de l'Exode (3, 1-8a. 10. 13-15) :**

Moïse gardait le troupeau de son beau-père Jéthro, prêtre de Madiane. Il mena le troupeau au-delà du désert et parvint à l'Horeb, la montagne de Dieu.

L'ange du Seigneur lui apparut au milieu d'un feu qui sortait d'un buisson. Moïse regarda : le buisson brûlait sans se consumer. Moïse se dit alors : « Je vais faire un détour pour voir cette chose extraordinaire : pourquoi le buisson ne brûle-t-il pas ? » Le Seigneur vit qu'il avait fait un détour pour venir regarder, et Dieu l'appela du milieu du buisson : « Moïse ! Moïse ! » Il dit : « Me voici ! » Dieu dit alors : « N'approche pas d'ici ! Retire tes sandales, car le lieu que foulent tes pieds est une terre sainte ! Je suis le Dieu de ton père, Dieu d'Abraham, Dieu d'Isaac, Dieu de Jacob. » Moïse se voila le visage car il craignait de porter son regard sur Dieu. Le Seigneur dit à Moïse : « J'ai vu, oui, j'ai vu la misère de mon peuple qui est en Égypte, et j'ai entendu ses cris sous les coups des chefs de corvée. Oui, je connais ses souffrances. Je suis descendu pour le délivrer de la main des Égyptiens et le faire monter de cette terre vers une terre spacieuse et fertile, vers une terre ruisselant de lait et de miel, vers le pays de Canaan. Et maintenant, va ! Je t'envoie chez Pharaon : tu feras sortir d'Égypte mon peuple, les fils d'Israël. » C'est là mon nom pour toujours, c'est le mémorial par lequel vous me célébrerez, d'âge en âge. »

### Trois questions pour approfondir :

**1- Un appel et un envoi...** « *Moïse ! Moïse !* » .... « *Et maintenant, va ! Je t'envoie...* »

- Quels moyens je me donne pour entendre la parole de Dieu aujourd'hui ? A la suite de Moïse m'arrive-t-il d'y entendre un appel et un envoi ?

**2- Un regard...** « *J'ai vu, oui, j'ai vu la misère de mon peuple...* »

- Dans notre monde d'aujourd'hui, et près de nous, quelles misères voyons-nous ?

3- **Une promesse....** « *Je suis descendu pour le délivrer de la main des Égyptiens...et le faire monter vers une terre spacieuse et fertile* »

- Seul ou avec d'autres, que puis-je faire (ou que fais-je déjà...) pour lutter contre la misère et ouvrir des chemins d'avenir et de vie ?

---

## **Deuxième proposition**

Neuvaine de prière pour la Guérison des blessures de l'esclavage

### **Psaume 23**

**"L'Eternel est mon berger, je ne manque de rien"**

L'Eternel est mon berger : je ne manque de rien.

Il me fait reposer dans de verts pâturages,

Il me dirige près des eaux paisibles.

Il restaure mon âme,

Il me conduit dans les sentiers de la vie juste,

A cause de son nom.

Quand je marche dans la vallée de l'ombre de la mort,

Je ne crains aucun mal, car tu es avec moi :

Ta houlette et ton bâton me rassurent.

Tu dresses devant moi une table,

En face de mes adversaires ;

Tu oins d'huile ma tête,

Et ma coupe déborde.

Oui, le bonheur et la grâce m'accompagnent

Tous les jours de ma vie,

Et je reviendrai, j'habiterai dans la maison de l'Eternel

Jusqu'à la fin de mes jours.

**Notre père - 10 Je vous salue Marie – Gloria**

**Prions :**

1. Cette pandémie nous fait vivre cette commémoration de manière particulière. Confions notre monde à notre Seigneur. Que les décideurs de ce monde prennent conscience que nous devons changer notre façon de vivre après cette épreuve, Comme nous l'invite le pape François : « l'après », *car cette tourmente va s'achever et ses graves conséquences se font déjà sentir.... Je veux que nous pensions au projet de développement humain intégral auquel nous aspirons, fondé sur le rôle central des peuples dans toute leur diversité et sur l'accès universel aux trois T que vous défendez : terre, toit et travail. J'espère que cette période de danger nous fera abandonner le pilotage automatique, secouera nos consciences endormies et permettra une conversion humaniste et écologique pour mettre fin à l'idolâtrie de l'argent et pour placer la dignité et la vie au centre de l'existence. Notre civilisation, si compétitive et individualiste, avec ses rythmes*

*frénétiques de production et de consommation, ses luxes excessifs et des profits démesurés pour quelques-uns, doit être freinée, se repenser, se régénérer. Seigneur Jésus, entend nos prières.*

2. Seigneur pendant ce temps de confinement, nous avons été touchés par le décès de plusieurs personnes proches ou éloignées, parents, amis, la plupart du temps sans pouvoir leur dire adieux comme on le souhaiterait. Aujourd'hui nous pensons à nos aïeux victimes de l'esclavage colonial qui sont morts sans sépulture. Seigneur accueille-les près de toi. **Seigneur Jésus entend nos prières.**

3. L'histoire vécue par nos aïeux et parents, nous rappelle combien la souffrance endurée, la lutte et la résistance accompagnées de beaucoup de violence, n'est pas une fatalité ni une fin en soi. Descendants d'esclaves, fruits d'un peuple de l'entre-deux, dans la Foi et la dignité, nous sommes appelés à transmettre aux générations futures cette force intérieure et cette espérance et à être témoin du christ pour un monde plus juste, plus fraternel. **Seigneur Jésus entend nos prières.**

4. Seigneur Jésus, pendant cette crise sanitaire et sociale, nous voyons naître pleins d'élans de solidarité, de liens qui se tissent entre des hommes de toutes cultures. Aide-nous à garder ce chemin, un chemin qui nous rappelle comment notre société a besoin, d'amour, de fraternité de justice et de paix. **Seigneur Jésus entend nos prières.**

**Notre Dame de la délivrande prier pour nous – 3 fois**



*Aumonerie Nationale - Antilles-Guyane (contact : 09 87 35 32 33) :*

<https://www.facebook.com/AumonerieAntillesGuyane/>

*Diocèse de Saint-Denis-en-France (contact : J. Pavilla, 06 62 84 12 76) : <https://saint-denis.catholique.fr/>*